

Certificados evaluadores de Aceites Manuelita S.A.



Luego de culminar la capacitación que recibieron del Servicio Nacional de Aprendizaje (Sena), la regional de esa entidad en Villavicencio otorgó en junio pasado certificados que acreditan a 22 empleados de Aceites Manuelita S.A. como evaluadores de competencias laborales.

Esto significa que la empresa ya dispone de personal formado que puede evaluar las competencias laborales que tengan trabajadores palmeros en diferentes faenas o funciones productivas que requiere el trabajo en plantación.

Desde hace cinco años, con la participación de Fedepalma, el Sena y empresarios palmeros, el sector de la agroindustria de la palma de aceite constituyó la Mesa Sectorial en Palma de Aceite, con el objetivo de impulsar y desarrollar la normalización o estandarización de las funciones productivas específicas que requiere el sector, elaborar instrumentos de evaluación, capacitar evaluadores de competencias laborales, y generar medios educativos y oferta formativa pertinente en palma de aceite.

Como fruto del trabajo de esa mesa sectorial, a la fecha ya el Sena ha aprobado cuatro titulaciones en palma de aceite, tres a nivel de trabajador calificado en siembra, cosecha y mantenimiento del cultivo de la palma de aceite, y una cuarta a nivel técnico en extracción de aceite de palma y de palmiste; y se ha iniciado la definición de una quinta titulación de nivel técnico para supervisores de plantación de palma de aceite.

En el acto de entrega de los certificados que se realizó en Aceites Manuelita S.A. se contó con la participación de Alberto Abdala Sabbagh Ferrando, subdirector del Centro de Formación Multisectorial Villavicencio, de Ángel Ávila, coordinador académico y formador de competencias laborales del Sena Regional Meta y de Rodrigo Belalcázar Hernández, gerente general de Aceites Manuelita S.A.

El Palmicultor felicita a los evaluadores acreditados y a la empresa Aceites Manuelita S.A. por estos avances, concordantes con la gestión de la calidad en que viene comprometida, y como parte de un proceso de cualificación del capital humano de esta empresa palmera. ☼

Viene de la página 10

Cambio de curso

contenedores y controlaría el 50% del tráfico de contenedores en Colombia.

La decisión de venta de los accionistas se conocerá en agosto. «En septiembre se podría cerrar la compra de P&O», dijo el portavoz de una naviera internacional. Esta transacción, la mayor de navieras en la historia, dejaría a los grandes exportadores e importadores nacionales negociando con una firma enorme.

¿Qué hacer?

El escenario de altos fletes será

duradero. La falta de oferta seguirá en los próximos dos años. «Los tráficos en rumbo norte seguirán afectados por precio y espacio», dice Ochoa. ¿Cómo competir? Los exportadores deben entender que en los próximos años van a pagar fletes más altos. Tendrán que ser más agresivos en temas financieros, como el prepago. Y no podrán pensar en ahorros en transporte, sino en mejorar la eficiencia empresarial interna.

Ochoa cree que hay espacio para conformar una pequeña flota mercante con barcos de 1.500

contenedores, que alimenten los grandes postPanamax de 8.000 contenedores. También se le puede dar mayor uso a la flota de los bananeros, que trae mercancía de importación como carga de compensación. Otros importadores y exportadores locales piensan invertir en el desarrollo de algunos transportadores de nicho, para que los atiendan.

Sea cual fuere la decisión, los exportadores tendrán que pensar cómo enfrentar este entorno, para no entorpecer la salida del 96% de la carga nacional. ☼